

JOSÉ YUSTE
ACTIVO EMPRESARIAL



dinero@nuevoexcelsior.com.mx

*Obama elige a Geithner y Summers;
Calderón, por no abrir TLC*

Sin duda el presidente electo de EU, **Barack Obama**, tiene como máxima preocupación su crisis financiera. Los inversionistas esperan que hoy siga enviando una señal clara para sacar el rescate bancario y su recesión con dos nombramientos: **Timothy Geithner** y **Lawrence Summers**, el primero como secretario del Tesoro y el segundo como consejero económico en la Casa Blanca.

El desliz de **Geithner** y ahora el de **Summers** fueron bien tomados por los mercados el viernes pasado. **Geithner** como presidente de la Reserva Federal de Nueva York ha lidiado directamente con las bancarrotas de la banca de inversión de Wall Street, y conoce perfectamente el tema del rescate financiero.

Summers al haber sido el secretario del Tesoro en la época de **William Clinton** no sólo conoce bien a **Geithner**, quien trabajó a su lado, sino que se espera saque a la economía estadounidense de su estancamiento sin elevar todavía más el abultado déficit fiscal.

TLC, clave para ambas economías

Sin embargo la principal preocupación de **Obama** puede convertirse en un dolor de cabeza para la economía mundial, y en particular para México, si toman como decisión enconcharse y buscar la salida falsa: el proteccionismo.

Obama, durante la campaña presidencial, habló de renegociar el TLC con México y Canadá. Y las presiones de los sindicatos estadounidenses que lo apoyaron son fuertes para supuestamente tratar de protegerlos.

Sería una respuesta falsa por parte de **Obama** querer renegociar al TLC.

El presidente **Calderón**, durante la reunión del APEC, en Perú, envió un mensaje al presidente electo de EU: querer renegociar el TLC va en detrimento de ambas economías, la de EU y México, las cuales han ganado en comercio e inversión. Allí están los datos y la vinculación económica de ambas, donde, por ejemplo, México es uno de los grandes receptores de inversión estadounidense, como se ve en el sector automotriz.

Esto ante un arranque por querer quedar bien con los sindicatos que lo apoyaron,

Obama podría mencionar la renegociación del TLC en temas ambientales y laborales, que son los temas de su mayor importancia. Pero al abrirlo hay que renegociar todo. Y ni a nosotros ni a ellos conviene: México pierde la entrada a su principal mercado exportador y EU pierde con todas las inversiones en nuestro país y al desequilibrar una economía que le conviene permanezca creciendo y vinculada a ellos.

Citi por capitalizar; en México salidas

Por razones profesionales y personales, **Jorge Hierro**, director de relaciones institucionales de Banamex, decidió salir del banco. Sin embargo, también hay otra salida, la de **Carlos Corona**, directivo del área de créditos de clientes corporativos. Parece que la recomposición internacional de Citi también está afectando a Banamex, y no como despidos masivos, sino más bien por decisiones personales o reestructuras estratégicas.

Por cierto, hoy Citigroup podría estar dando a conocer otro aumento de capital, tras su reestructura que lleva a despedir 52 mil personas y al no haberse quedado con el banco Wachovia.



Fecha 24.11.2008	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

Peugeot en México se queda

Sí existe una reestructura en Peugeot pero en sus plantas de Europa, donde despediría entre 2 mil 700 y hasta cinco mil empleados.

En México, dicha reestructura no afectará, ni alterará los planes de expansión de la automotriz francesa. En otras palabras: Peugeot mantendrá lanzando sus modelos donde la innovación en motorizaciones de gasolina y diesel serán su carta fuerte, así como la aparición de modelos sedán subcompactos y de carga pesada.

Es cierto: hay crisis mundial del sector automotriz. Pero Peugeot en México mantiene su mismo plan de permanencia, a pesar de no tener planta en nuestro país.

CFE: por seguridad no entran a su red

Alfredo Elías Ayub hizo acuse de recibo a las críticas de la nue-

va competencia telefónica en el sentido de que la Comisión Federal de Electricidad no presta su red de fibra óptica para que otras empresas puedan competir con Telmex en internet y telefonía.

Aquí, **Elías Ayub** fue claro: por la red de fibra óptica de la CFE se manejan todas las protecciones de electricidad del país, y nadie puede entrar a ella por cuestiones de seguridad.

Otra situación sobre esta red es que la CFE sí puede transportar información a favor de otras empresas, pero siempre manejada la red por la misma CFE. Así ya se hace con Aes- tra, ICA, Pemex y SCT. Pero nada de que las empresas privadas puedan manejar la red de electricidad del país. **Elías Ayub** hace bien en proteger el patrimonio nacional y la seguridad de todos.